

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica.

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Angel, núm. 10.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Jueves 8. Sta. Isabel, viuda, reina de Portugal.

Viernes 9. S. Cirilo, Obispo y mr. y S. Zenon, soldado.

Sábado 10. S. Cristóbal, mr., y los Stos. Siete hermanos mártires.

Exposicion diaria

Jueves en Santa Maria; viernes en las Concepcionistas sábado en la Concepcion.

Cóрте de María

Dia 8 se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en Santa María.—Dia 9, á Nuestra Señora de la Soledad en San Francisco.—Dia 10, á Nuestra Señora del Pilar en el Cármen.

Crónica hebdomadaria

Siempre he creido que ese apreciable *chisme* llamado el sentido comun, está más generalizado en provincias que en Madrid. Cóрте de las Españas, cerebro y corazon de su cuerpo, y emporio *soit disant* de las ciencias y de las letras... liberales.

Hay un dato que evidencia la verdad de esta proposicion.

Las producciones escénicas que más boga alcanzan en Madrid, las primicias literarias ó artísticas que aquí más se celebran, los espectáculos que aquí meten más ruido y se convierten en minas de oro, explotadas por codiciosos negociantes, en provincias obtienen el desprecio más absoluto, el asco más soberano y la indignacion más merecida.

Sólo en pueblos como Alcobendas, ó en villorios como Mata-Conejos, se conservarían hoy las costumbres, que nadie puede desterrar de Madrid, de ir á esperar á los Reyes Magos con escalera, de apedrear á la efigie de San Isidro cuando llueve, en su romeria, y de conmemorar la crucifixion de Jesus en la *Casa de Dios*, con sendas borracheras, perpetradas por una plebe soez, embrutecida y envilecida por la ignorancia y el vicio.

Siendo Madrid, como lo es, el órgano central de la cultura española, donde tienen asiento las instituciones más granadas de la inteligencia, tales como los estudios oficiales, elementales y superiores, las Academias científicas y literarias, los Ateneos, las Escuelas de artes y oficios, los colegios privados, los periódicos y revistas de más circulacion, no hay pueblo en España donde se manifieste la barbarie en toda su plenitud por modo más asombroso.

Aquí hacen fácilmente su Agosto y hasta se crean fortunas bien saneadas todos los empirismos y charlatanerias, enderezados á explotar la ignorancia, la supersticion y la atrofía de las inteligencias por las tinieblas: aquí se enriquecen todavía los curanderos que sostienen competencias más ó menos públicas con las ciencias médicas, las gitanas que echan

las cartas, las comadres que componen filtros *para amar y para aborrecer*, los brujos que invocan los espíritus, los magnetizadores que predicán el porvenir por medio de sonámbulas y sonámbulos.

Todo lo absurdo, todo lo necio, todo lo abyecto, todo lo criminal, encuentran en Madrid público de aprisionados cortesanos compuesto.

Un día es la celebre D.^a Baldomera la que salta á la arena de este gran Circo ecuestre, donde todos los payasos hacen lucido papel y ofreciendo admitir dinero al 240 por 100, consigue que ingresen en su caja 35 millones de reales, impuestos por las criadas de servicio, por los aguadores, por los mozos de cuerda, por los menestrales y artesanos que se dedican á las industrias menudas, y hasta por personas tituladas, entre las que figuraron próceres y generales. Otro día vienen los no menos famosos *apóstoles* que curaban todos los males con el aliento, ó ensalmado con palabras ininteligibles el agua embotijada, y las muchedumbres los siguen á todas partes, sosteniendo colisiones sangrientas con el Cuerpo de orden público, y mostrándose dispuestas á atropellar hasta los tribunales que persiguían la estúpida milagrería.

¿Puede citarse algun pueblo de España donde se registren éxitos de esta naturaleza?

No: esto sólo se ve en Madrid.

Y la causa de ello es bien conocida.

Los partidarios del llamado progreso moderno lo dicen á todas horas, en todos tonos:

—Madrid es el pueblo más liberal de España.

El prefacio anterior sirve para exornar el argumento del nuevo espectáculo que se ofrece en Madrid á la atónita consideracion de sus embobados habitantes.

Con motivo de la profecía, muy zarandeada, sobre el fin del mundo, un poeta romancista de Lavapiés, ingerto en naranjo, dió á luz unas coplas en que se anunciaba que desde el cerro de las *Vistillas* se descubren todas las noches, después de las doce, una procesion celestial de una composicion verdaderamente peregrina.

Segun el cronista, rompen la marcha dos guardias civiles, probablemente escapados de las uñas del Capitan General de Madrid, que se ha dedicado á zampar en un calabozo á los que caen en ellas.

Detrás va San Pedro, con las llaves del cielo en las manos.

Detrás San Pablo *crucifijado cabeza abajo*

Luego Jesucristo, todo ensangrentado como en su divina Pasion.

Y últimamente la Virgen, envuelta en larguísimo manto, cuya cola lleva san Eustaquio.

Inútil es decir que cierra la comitiva una seccion de la Guardia Civil, no se sabe si de caballeria ó infanteria, porque de este perfil nadie da testimonio.

¿Concíbese que en un pueblo como Madrid haya podido hacer fortuna tan grosera y adocenada paparrucha?

Pues no hay más remedio que agachar las orejas y concebirlo, porque esa paparrucha es el suceso del día, y el estrépito que produce tiene conmovida la poblacion hasta en sus cimientos.

Todas las noches, á la hora señalada por el coplero desfila hácia las *Vistillas*

y sus arrabales un concurso de 4 á 5 mil personas, poseidas del imperioso y febril deseo de contemplar con la boca abierta la celeste procesion.

Algunos enfermos y lisiados se hacen conducir en camillas ó en colchones.

Otros llevan sillas para esperar sentados el acontecimiento.

Otros llevan botas, meriendas y guitarras, con que se acompañan coplas alusivas al milagro, entre las cuales, como entre col y col, se mezclan lechugas verdes de un jugo horriblemente pornográfico.

En espera de la aparicion se pasan toda la noche, hasta que brillan las tintas rosáceas de la aurora invirtiendo ese tiempo en discutir el milagro, en cantar, en reir, en blasfemar; en atronar el espacio con feroces zumbidos y en sacudir palizas al insensato que se atreve á dudar del fenómeno ó á negarle.

¡Y ese populacho, que allí no consiente que nadie se burle de su fe, buena ó mala es el mismo que se echa á pechos las bazofias impías de *El Motin*, *Las Dominicales* y *El Cencerro*, celebrándolas con sus brutales carcajadas!

Atemos todas estas moscas por el rabo.

Los elementos cultos de la poblacion, incluso la *highlife*, el *sport*, la buena sociedad, cargados de perfumes ingleses y trasportados en elegantes carrozas, acuden, despues de la salida de los circos y de los teatros, á acabar de pasar la noche en el lugar de la escena, y allí se rien, se bromean y se divierten por modo flamenco, á expensas de la barbarie de un pueblo petrificado por todas las abyecciones de la ignorancia.

Sus sátiras punzantes, sus ironías in-

cisivas, han estado ya á punto de producir colisiones graves, y noches pasadas se empeñó un combate á pedradas y á palos, que tuvo que dirimir á cintarazos el sable de los agentes de orden público, *angeles custodios*, segun el Sr. Romero Robledo, de esta sociedad envilecida y degradada que nada tiene que envidiar á la del Bajo imperio.

Y aquí hago punto para saludar á la libertad liberal, que nos inunda de venturas de semejante clase prodigadas de tan faustosa manera.

De ese palo salen estas astillas.

Y de esos polvos estos lodos.

Mientras nuestro pueblo infeliz, huérfano y desvalido de toda proteccion que tienda á sacarle de la oscura noche del atraso intelectual y de la barbarie, se entrega á los espectáculos que revelan su ignominia, la estadística criminal se enriquece á todas horas con opulentos caudales de atroces delitos.

Se pierden ya de cuenta los suicidios que han ocurrido en Madrid y en provincias en pocos dias.

En menos de un mes han tenido lugar en Madrid seis desafíos, dos de ellos celebrados en un circo ecuestre, tal y como si se tratara de una fiesta acrobática.

La capital de España está infestada de timadores y ladrones de todas las estirpes, que robarian hasta el lucero del alba si le tuvieran al alcance de sus uñas.

En el paseo de la Fuente Castellana, el más concurrido y principal de Madrid, fué robada una señora que paseaba en su coche á la luz del dia y cuando la concurrencia era más numerosa.

El *Bizco del Borge*, *Melgares* y *Frasco Antonio*, bandidos andaluces, campan

á sus anchas en aquellas comarcas, dándose pisto de señores feudales, pues hasta influyen poderosamente sobre el cuerpo electoral y reparten actas de diputados.

¿Qué más? Aquí en Madrid se ha intentado ya robar hasta la caja del Tribunal Supremo de Justicia, delito que pudo frustrarse, capturándose al ladrón.

Un estado sociológico como el nuestro no puede menos de conturbar el ánimo de cuantos aman verdaderamente á la patria y desean su prosperidad y grandeza.

Y está visto que con el orden de cosas establecido no puede mejorar.

Porque el régimen imperante, cuya indiferencia para las cuestiones sociales es notoria, subyugado como está por la gravitación de las políticas, á lo sumo se contenta con utilizar algunos medios materiales para reprimir los delitos, dejando en completo abandono los morales, que podrian prevenirlos y cegar con el tiempo las fuentes de su producción.

Así que lo bueno que hace con una mano lo deshace con la otra.

Es deficiente la justicia, lo es la policía, lo es la Guardia civil, en una palabra, lo es toda fuerza material que no se halle robustecida por otras que ilustren y moralicen, para disminuir las cifras de la estadística criminal.

Mientras se descatolice al pueblo, mientras se azucen y aviven sus odios contra la Iglesia, cuya tutela maternal es la redención de toda barbarie: mientras se sancionen todas las leyes secularizadoras; mientras se autorice la existencia de una prensa infernal, desaguadero de los errores malvados y cloaca de todas las inmundicias del pensamiento, los tribunales, la policía y la Guardia civil, ren-

didos de consancio, exámenes y faltos de estímulos, no podrán conseguir ni honra ni provecho en el desempeño de sus arduas tareas.

Es preciso llamar á Dios con voces de penitencia para que viva y reine en el estado moderno, donde las ideas liberticidas le tienen condenado á perpetuo destierro.

De todo lo que nos sucede es causa única ese horrible sacrilegio, principio y fin de todos los males que nos abruma, sin mezcla de bien alguno.

El edificio social se derrumba porque carece de ese puntal robusto, y todo lo que no sea restablecerle será exponerse á morir envueltos entre sus ruinas.

LUPERCIO

Madrid 22 de Junio de 1886.

(De *La Hormiga de Oro*.)

Sección Local y de Noticias

El domingo último, conforme anunciamos, tuvo lugar en la parroquia de San Francisco la celebración del *Corpus Christi*, cerrándose con los cultos que al efecto se celebraron, los que en esta ciudad anualmente se consagran á la conmemoración del más augusto de los misterios, cual es la Institución de la Sagrada Eucaristía.

A las siete y media de la mañana celebróse la Misa de Comunión, nada escasa en fieles que se acercaron á la Sagrada Mesa. Expuesto el Señor á las nueve y media, se cantó Tercia solemne; celebrándose acto continuo la Misa mayor, que fué á toda orquesta, y en la que predicó el L.º Sr. Cardona, Pbro.

Por la tarde, después de cantadas Vis-

peras y de rezado el Santo Rosario, la Procecion recorrió las calles previamente anunciadas. La carrera, á pesar de efectuarse por un barrio en su mayoría pobre, fué verdaderamente triunfal; pues, además de ser muy contadas las casas que no estuviesen vistosamente engalanadas con ricas colgaduras, un sin número de ellas obsequiaron al Señor de los Ejércitos, alfombrando á su paso la carrera con vistosas flores, y ofreciéndole con religiosa porfía ramos y coronas.

El Señor, que era llevado bajo palio por el Rdo. Sr. Ecónomo de dicha Parroquia, iba precedido del Rdo. Clero y Seminaristas de esta ciudad, de las cruces y escolanías de las tres Parroquias, de diferentes Congregaciones religiosas y de algunos Colegios de niños; cerrando la marcha un piquete y la banda del regimiento de Fitipinas, que, alternando con el canto del *Pange lingua*, tocaba escogidas piezas.

De trecho en trecho se veían, además de los diferentes estandartes que precedían al respectivo Colegio ó Congregación religiosa, varios ángeles, pages y monacillos que ostentaban diferentes atributos de la Sagrada Eucaristía.

El glorioso sonido de las campanas de San Francisco que anunció la salida del Señor, anunció también su regreso al templo, mezclando y confundiendo sus religiosas notas con las entusiastas de la marcha real; penetrando al propio tiempo la religiosa comitiva en la Casa de Dios, iluminada con tanta profusion como buen gusto, y decorada con suntuosa magnificencia.

La Côte Eucarística, erigida canónicamente en la iglesia de San-

ta Eulalia de esta ciudad, celebró también el sábado último su acostumbrada anual Procecion, con que da fin y remate á los cultos que á Jesus Sacramentado consagra durante la Octava de Corpus Christi.

La Sagrada Forma era llevada bajo palio, que sostenían vecinos de dicha iglesia, por el M. I. señor Canónigo Magistral, Secretario de Cámara del Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis; precediéndole algunos señores Eclesiásticos de esta poblacion, monacillos de Nuestra Señora del Cármen y de Santa María, la citada Côte Eucarística y los Colegios de la Santa Cruz y del Niño Jesus; cerrando el religioso cortejo individuos de la Junta directiva de dicha religiosa Asociacion, que presidia el propio Rdo. Sr. Director, una banda de música y un numeroso grupo de piadosas mujeres.

La Procecion recorrió el trayecto anunciado, recibiendo el Señor las adoraciones y los obsequios de aquellos vecinos, que se esmeraron en obsequiarle con flores, ramos y coronas con que cubrieron la carrera por donde debía pasar.

Copiamos de «El Vigía Católico» de Ciudadela:

«En el sitio de costumbre del Seminario Conciliar de San Ildefonso, se fijó ayer el siguiente:

«EDICTO PARA PROVISION DE BECAS.»

Seminario Conciliar de Menorca.

El Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis de Menorca, con la mira de facilitar la carrera eclesiástica á los jóvenes pobres que aspiran al sacerdocio, movido de su paternal corazon, ha de-

terminado proveer algunas becas ó porciones de beca en su Seminario Conciliar: en su consecuencia, por el presente se abre concurso á ellas, previniendo, que los jóvenes, que deseen tomar parte en las oposiciones á becas, deben presentar en la Secretaría del Seminario, del 15 al 25 de Setiembre próximo, un expediente formalizado con los siguientes documentos:

1.º Memorial ó solicitud dirigida al Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

2.º Partida de Bautismo y Confirmación.

3.º Certificación de haber probado uno ó más años de Latinidad.

4.º Certificación de pobreza y de buena conducta moral y cristiana.

5.º Certificación facultativa de tener buena constitucion física, de estar vacunados y no padecer enfermedad contagiosa ni repugnante ó molesta á los demás.

Los ejercicios literarios de oposicion se verificarán en el Seminario Conciliar á fines del mismo Setiembre, en los dias que se fijarán con anticipacion, y luego de concluidos, se hará al Exmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo la propuesta de gracias segun los méritos y demás condiciones de cada uno.

Lo que se anuncia con alguna anticipacion y se pone de manifiesto, para conocimiento y utilidad de aquellos que deseen tomar parte en dicho concurso.
—Ciudadela 2 de Julio de 1886.—El Rector *Dr. Antonio Villas*. Canónigo Lectoral.

Del mismo periódico es el siguiente suelto:

«S. M. la Reina Regente (Q. D. G.)

queriendo premiar los méritos y servicios del presbítero menorquin el Licenciado D. Francisco Cardona y Orfila, en particular los que se refieren á la aclimatacion en estas islas del *Attacus Perny*, con fecha 21 del pasado Junio se sirvió nombrarle caballero de la Real Orden de Isabel la Católica, libre de gastos.

«Felicitamos al Rdo. Sr. Cardona por la distincion de que acaba de ser objeto.

Leemos en «El Bien Público» correspondiente al lúnes último:

«Hemos sabido, y lo consignamos con verdadera satisfaccion, que en la mañana del sábado último se confirió en Valencia al distinguido presbítero D. José Febrer, Licenciado en Sagrada Teología, la investidura de Doctor en la propia ciencia, y además el grado de Licenciado en Cánones, mereciendo en ambos ejercicios la brillante calificaciou de *Nemine discrepante*.

»El próximo jueves, debe llegar á esta ciudad nuestro mencionado y respetable amigo Rdo. Sr. Febrer, á quien felicitamos como es debido.»

Hemos recibido los dos primeros números de *El Pais*, periódico diario que se da á luz en Ciudadela desde el dia 28 de Junio próximo pasado.

Sea bien venido *El Pais* si, como es de desear, tiene siempre presente que la Religion y la moral han sido, son y serán las bases fundamentales de todo pais bien regido.

Hemos recibido tambien las dos primeras entregas de la novela histórica, original de D. Antonio Cursach, titulada CATALINA.

De esta obra, que está basada en hechos de nuestra historia patria, se reparte una entrega semanal, de ocho páginas, al precio de diez céntimos de peseta una admitiéndose suscripciones en la imprenta de *El Bien Público*, y en la librería de D. Gabriel Bals, calle de Adnóver.

Su Santidad, vivamente afectado por la deplorable situación á que por consecuencia de la epidemia colérica se encuentran reducidas las clases pobres de Venecia, ha enviado al Eminentísimo Cardenal Patriarca de aquella archidiócesis la suma de 10.000 francos para que los distribuya entre las familias más necesitadas.

Con la creacion de los nuevos Cardenales, el Sacro Colegio se compone de 66 purpurados, de los cuales 26 fueron nombrados por Pio IX y los 40 restantes por Leon XIII. El decano de edad del Sacro Colegio es el Eminentísimo Newman, y el más joven el Patriarca de Lisboa. Faltan cuatro Cardenales todavía del orden de presbíteros para completar el número de 70, que es el que compone el Sacro Colegio.

Procedente de Roma ha llegado á Madrid el Ilmo. señor Obispo de Murcia y Cartagena.

La rosa de oro bendecida por Su Santidad y que el nuevo Prelado de Madrid ha traído para la Reina Regente, está formada por un ramo, compuesto de nueve flores, 14 capullos, y próximamente 100 hojas, todo trabajado en oro finísimo y copiado del natural.

La rosa central, que puede abrirse, encierra un exquisito perfume que el Pontífice deposita en ella despues de la ceremonia. La rama, que también es de oro, se halla colocada en una maceta de plata dorada, obra delicadamente cincelada, al estilo del siglo xvi. Las asas están formadas por dos pequeños ángeles; en medio del vaso, en uno de sus lados, se ve la imágen de Santa Cristina, en el otro la siguiente inscripcion:

MARIÆ CHRISTINÆ
ALFONSI XIII
HISPANIARUM REGIS MATRI
ROSAM AUREAM
LEO XIII
PONTIFEX MAXIMUS
D. D. D.
ANNO MDCCCLXXXVI

La base del vaso tiene también esta inscripcion en relieve: LEO PAPA XIII. Esta preciosa obra de arte, que no medirá en conjunto menos de 80 centímetros de altura, va encerrada en un cofrecito de madera de nogal, sobre el cual se ven incrustadas las armas de Leon XIII.

El dia 1.º del corriente sa-lieron en un vapor correo del puerto de Barcelona, con rumbo á Filipinas, para ejercer en este punto su misión evangelizadora, los RR. PP. Eusebio Barrado, Vicente y Pablo Mayoral Pubelle, y los hermanos Magin Beltran Rivas y Vicente Tortosida Benet, de la Compañía de Jesus.

El Santuario que están construyendo los Padres Salesianos en Barcelona, dedicado al Sagrado Corazon de Jesus en la cumbre de la montaña del

Tibidabo, toca ya á su término. Será de forma cuadrangular y de estilo gótico.

—
El dia 1.º del corriente salieron del puerto de Barcelona con rumbo á Filipinas 19 religiosos dominicos, procedentes de los colegios de Avila y de Ocaña, para ejercer allí su santo ministerio.

—
Con motivo de la festividad del príncipe de los Apóstoles, varias asociaciones católicas de Barcelona han elevado á Su Santidad un fervoroso mensaje de adhesion á las enseñanzas de la Santa Sede y de amor y veneracion á la sagrada persona del Vicario de Jesucristo.

Muchas son las asociaciones de Barcelona que despues se han adherido á este mensaje.

—
El respetable cura párroco de Sabadell ha fundado una asociacion con el título de *Cofradia del Santisimo Corpus Christi*. Más de cien feligreses han entrado desde luego á formar parte de esta asociacion, comprometiéndose á cumplir las siguientes obligaciones:

- 1.ª Asistir personalmente con hacha á la procesion, y en caso de imposibilidad enviar quien en ella les represente.
- 2.º Sortear de entre sus individuos cabezas de familia el encargado de llevar el pendon parroquial.
- 3.º Sortear igualmente de entre los asociados solteros quien lleve el segundo pendon si el número de ellos lo permite.
- 4.º Costear, á tanto por persona, música que acompañe dichos estandartes, con obligacion de no ejecutar más que piezas de carácter rigurosamente religioso.

5.º Prohibir absolutamente todo gasto de vanidad, en especial el de refrescos ó comidas ántes ó despues de la religiosa ceremonia.

—
Su Santidad ha regalado una imágen de la Santísima Virgen al Monasterio de Ripoll, que se está restaurando con gran magnificencia en la diócesis de Vich.

—
A pesar de las dificultades suscitadas por el Gobierno francés al fin se ha logrado reunir en Tolosa el anunciado Congreso eucarístico. Se ha celebrado con gran pompa y solemnidad asistiendo varios Prelados franceses y multitud de católicos distinguidos de Francia y Bélgica. Terminadas las sesiones del congreso, se han dirigido los asistentes al santuario de Nuestra Señora de Lourdes, adonde se han reunido el dia 26 más de 15.000 peregrinos que han celebrado una magnífica procesion. El Cardenal Deprez, arzobispo de Tolosa, ha celebrado la santa Misa y el Obispo de Tarbes ha dirigido un entusiasmo alocucion á los peregrinos. Por la noche, brillante iluminacion.

Ha estado presente en esta espléndida ceremonia el Cardenal Neto, Patriarca de Lisboa.

—
Mons. de Foata Obispo de Ajacio (Francia), que se hallaba haciendo su santa Pastoral visita por los pueblos de su diócesis, ha sido secuestrado por unos bandidos, que le exigen una suma bastante considerable para ponerle en libertad.